
Verein Ruderheim des Archigymnasiums zu Soest e.V. 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung am 04. April 2017 

Dauer: 19.30 – 20.40 Uhr 

Ort: Archigymnasium (Lehrerzimmer 1.4.2.9) 

Anwesende: siehe Anwesenheitsliste 

 

Herr Papenheim begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Mitgliederversammlung 2017. Er stellt die 

satzungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

 

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird ohne Veränderungen einstimmig genehmigt. 

 

TOP 2 Bericht des Vorstands 

Im Jahr 2016 ist es erfolgreich gelungen, kostenbewusst zu arbeiten und Geld zu sparen. In diesem 

Zusammenhang wird das große Engagement von Herrn Gärtner hervorgehoben. Weiterhin ist die Fi-

nanzsituation dadurch günstig beeinflusst worden, dass mit Ausnahme kleinerer Reparaturen keine 

hohen Kosten für die Neuanschaffung oder Reparaturen von Geräten angefallen sind. Die Baumaß-

nahmen zur Behebung der Feuchtigkeit am Steinhaus sind in den Haushalt 2017 eingeplant. 

Die Belegung des Landheims für das Jahr 2017 ist gut. 

 

TOP 3 Kassenbericht 

Es wurde ein Gewinn von 24.284 Euro erwirtschaftet. 

Der Gewinn wurde u.a. dadurch erzielt, dass bei den Löhnen und Gehältern trotz einer besseren Be-

legung im Jahr 2016 als im Vorjahr gespart werden konnte. Weiterhin hat sich der Wechsel des Ener-

gieanbieters (zu den Stadtwerken Soest) positiv ausgewirkt. Es konnten ca. 30% der Vorjahreskosten 

eingespart werden. Zudem wurden die Instandhaltungskosten im Jahr 2016 deutlich reduziert. 

Der leichte Verlust bei den Beitragseinnahmen und die erhöhten Kosten im Bereich des Bürobedarfs 

(Anschaffung von PC, Drucker, Bildschirm) wirkten sich nur marginal auf das Jahresergebnis aus. 

Die Darlehnsstände zu Ende März 2017 betragen: 

 Darlehen Solaranlage: ca. 15.300 Euro Restschuldsumme 

 Darlehen Gelände: ca. 13.000 Euro Restschuldsumme 



Es wird festgelegt, dass zur Mitte des Geschäftsjahres eine Zwischenbilanz durch den Steuerberater 

erfolgen soll. 

 

TOP 4 Bericht der Kassenprüfung 

Der Kassenprüfer Herr Milke hat die Kassenprüfung für den Zeitraum bis zum 31.03.2017 vorge-

nommen und bescheinigt die einwandfreie Führung der Kassengeschäfte. Der Kassenprüfer emp-

fiehlt in Abwesenheit der Mitgliederversammlung, den Vorstand für das Geschäftsjahr 2016 zu ent-

lasten und gratuliert zu dem guten Ergebnis (siehe Anlage). 

 

TOP 5 Entlastung des Vorstands 

Herr Roß schlägt die Entlastung des Vorstandes vor. Diese wird einstimmig bei Enthaltung der Vor-

standsmitglieder erteilt. 

 

TOP 6 Wahl einer Kassenprüferin/eines Kassenprüfers für das Jahr 2017 

Herr Papenheim schlägt Herrn Milke vor, der sich im Vorfeld bereit erklärt hatte, sich in Abwesenheit 

wählen zu lassen. Die Wahl erfolgt einstimmig. 

 

TOP 7 Vorstandswahlen 

Herr Roß schlägt Herrn Papenheim zur Wiederwahl als Vorstandsvorsitzenden vor. Die Wahl erfolgt 

einstimmig. 

Auch die Wahlen von Herrn Hollmann zum stellverstretenden Vorsitzenden, Herrn Dziallas zum Kas-

senwart, Frau Hecker-Wieneke zur Schriftführerin und Herrn Wagner zum Sportwart, geleitet von 

Herrn Papenheim, erfolgen einstimmig. 

 

TOP 8 Haushaltsplan 2017/2018 

Es wird eine grundsätzliche Fortführung der Haushaltsplanung 2016 beschlossen. Dies beinhaltet, 

dass weiterhin Zurückhaltung bei den Ausgaben geübt werden soll. Über eine mögliche Preiserhö-

hung soll im Herbst nach dem Bericht des Steuerberaters entschieden werden. 

Im Bereich des Mahnsystems sieht Herr Dziallas zwei Problemfelder. So bereiten bei den Beitragsein-

nahmen inzwischen über 5% Rückbuchungen Verluste in einem deutlich vierstelligen Bereich. Zudem 

wird die Vereinbarung zwischen dem Landheim und dem Archi  bezüglich der Abrechnung noch nicht 

von allen Lehrerinnen und Lehrern entsprechend umgesetzt. 

Herr Gärtner berichtet, dass der Segelverein z. Zt. jedes oder jedes zweite Wochenende von Freitag 

bis Sonntag das Landheimgelände und den Seminarraum im Holzhaus nutzt, ohne auf dem Gelände 



zu übernachten. Sollten weiterhin an einigen wenigen Wochenenden dem Segelverein noch Über-

nachtungsquartiere fehlen, möchte Herr Hellmich gerne im Landheim übernachten. Die Verpflegung 

erfolgt eigenständig. Bisher verlaufen die Aufenthalte sehr positiv und problemlos. Die Einnahmen 

durch die Nutzung des Geländes und des Seminarraumes durch den Segelverein betragen 125,00 Eu-

ro pro Wochenende. 

Herr Hollmann schlägt vor, eine Kooperation zwischen dem Segelverein und der Segel-AG des Archi 

zu initiieren. Herr Wagner wird auf Herrn Hellmich zugehen. 

Herr Hellmich plant, die Einweihung der neuen Boote des Segelvereins in großem Rahmen zu feiern. 

Er möchte dies auf dem Gelände des Landheims tun. Nähere Informationen sollen folgen. 

Es wird festgelegt, die Vereinbarungen mit dem Segelverein nach einem Jahr zu prüfen. 

Auf die Stellenausschreibung des Landheims haben sich mehrere Bewerberinnen gemeldet. Mit vier 

Interessentinnen sollen nun Gespräche stattfinden. Es wird überlegt, zwei Frauen mit geringerer 

Stundenzahl anzustellen, um flexibler agieren zu können. Die Gespräche sollen am 10.04.2017 statt-

finden. 

 

TOP 9 Verschiedenes 

- Anhänger: Herr Papenheim wird Herrn Gärtner eine Vollmacht ausstellen, sodass dieser 

den Anhänger auf den Verein Ruderheim zulassen kann. 

- Steg: Der Steg soll nach Absprache mit Herrn Hollmann und Herrn Wagner nach den Oster-

ferien ins Wasser gelassen werden. 

 

 gez. Anja Hecker-Wieneke gez. W. Papenheim 
 (Schriftführerin) (Vorsitzender) 
 

 


